

Consolidan protección

Instalado 1er Encuentro Nacional de Defensores Ambientales



El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) cumple con el objetivo de constituir mecanismos para el fortalecimiento de las normativas jurídicas que redunden en una efectiva gestión ambiental en el país. (Más info pag. 2).

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Los sistemas participativos de alerta temprana anclados al Poder Popular

P-10



Plan Nacional de Reforestación 2022-2023
Más de 20 mil avíos de semillas fueron lanzados en el estado Lara

P-3



Sistema de Gestión
Venezuela inaugura Observatorio Nacional de la Crisis Climática

P-4



Financiarán investigaciones
En funcionamiento Sistema de Gestión de Propuestas Contra la Crisis Climática

P-6

Consolidan protección

Instalado 1er Encuentro Nacional de Defensores Ambientales



Trabajo en equipo entre los organismos para avanzar en un ecosistema saludable

Con el objetivo de contribuir al fortalecimiento de normativas jurídicas que redunden en la efectiva gestión ambiental en el país, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), instaló el Primer Encuentro Nacional de Defensores Ambientales.

En el acto participaron el titular del Minec, Josué Lorca, el Fiscal General de la República, Tarek William Saab, el viceministro de Producción Primaria, Pesquera y Acuícola del Ministerio de Pesca, Ronny Leiva, directores de Unidades Territoriales Ecosocialistas (UTECS) y representantes de la Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), entre otras personalidades responsables en el territorio nacional de los procesos, sanciones y regulaciones judiciales ambientales.

En la apertura, el ministro Lorca agradeció la presencia y el compromiso de los asistentes, a quienes reiteró que las acciones que se desarrollan en la actualidad abrirán, sin duda, paso al futuro.

Destacó, a la vez, que la idea del encuentro es proponer un trabajo

en equipo entre los organismos correspondientes para aplicar sanciones oportunas, ante las denuncias que se reciban y seguir en el avance de ecosistemas saludables.

Detalló que la iniciativa es resultado de una reunión que se realizó hace un mes, aproximadamente, en la que se planteó que llevar a cabo citas estatales y regionales entre las fiscalías ambientales, los técnicos y equipos del Minec y la GNB.

Enfatizó que han desarrollado importante trabajo articulado de varios años y celebra el encuentro, el cual comenzó preparativos desde febrero, con el propósito de estar a la altura de la historia, cumplir con el trabajo ambiental, y dejar una Venezuela próspera y sustentable.

Por su parte, el viceministro de Pesca, Ronny Leiva, manifestó que el evento es de gran importancia para poder encontrarse y necesario para atender situaciones que afectan el ambiente.

Entretanto, el Fiscal General de República, Tarek William Saab, expresó ser gratificante la oportunidad de estar durante la jornada con la que culmina una primera fase de un plan que se mantendrá.

“Nos concentramos para consolidar esfuerzos”

Para la Consultora Jurídica del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, Ada Fernández, el 1er Encuentro Nacional de Defensores Ambientales, sirve para consolidar esfuerzos en el marco de la legalidad y la obligación constitucional.

La asesora comentó que la reunión se encamina a reforzar, sincronizar y entrelazar la determinación de actos administrativos definitivos y sancionatorios, que a la luz del derecho ambiental tutelado y en procura del mismo, sean beneficiosos y apuntalen los derechos de la Madre Tierra.

Sostuvo que las acciones deben estar en el contexto del plan de desarrollo económico y social 2019-2025, como base para los objetivos a alcanzar en el reconocimiento de los derechos fundamentales.

Agregó que los derechos mencionados consolidarían e irían en la misma visión y se mezclan con los objetivos de desarrollo sostenible, dictados desde la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

Más de 20 mil avíos de semillas fueron lanzados en el estado Lara



Con la presencia del Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca; el Gobernador de Lara, Adolfo Pereira; el Director de la Unidad Territorial para el Ecosocialismo en Lara, Javier Yajure y el presidente de Inecolara, Robert Torres, se realizó el lanzamiento de 20.000 avíos de semillas a parques y represa Dos Cerritos, ubicada en el municipio Morán para preservar la zona vegetal y repoblar árboles.

“Este sobrevuelo por la represa Dos Cerritos nos permite evaluar los tres principales afluentes en sus cuencas baja y alta, hasta la fecha llevamos en el territorio nacional más de 20 mil especies reforestadas con apoyo de diferentes grupos y empresa privada”, indicó el ministro Josué Lorca en la actividad.

Apamates, Araguaey y Flamboyán entre las especies

“Entre las especies lanzadas están Apamates, Araguaey y Flamboyán, además vamos a realizar una jornada especial de reforestación con los productores de la zona”, añadió Lorca.

Indicó que se prevé hacer una maniobra similar que incluya unos 29.000 avíos para totalizar más de 49.000, en respaldo al Plan Nacional de Reforestación, que contempla para la entidad, además, de los programas “Un estudiante un árbol” y “Sembrando vida”.

Este sobrevuelo permite evaluar las afectaciones a los afluentes, “seguiremos contribuyendo con la protección de la represa Dos Cerritos porque garantiza el vital líquido a más de 1.500.000 habitantes de los municipios Morán, Jiménez e Iribarren”, señaló el gobernador Adolfo Pereira.

Sistema de Gestión

Venezuela inaugura Observatorio Nacional de la Crisis Climática



Fue una propuesta aprobada por el presidente Nicolás Maduro

El ministro venezolano de Ecosocialismo, Josué Lorca, inauguró hoy el Observatorio Nacional de la Crisis Climática y, en conjunto con diversos sectores científicos y sociales, lanzó un sistema de gestión de propuestas al respecto.

Lorca dijo que el Observatorio permitirá dar seguimiento a procesos ambientales de la región con la finalidad de enfrentar la crisis climática y también para "contrarrestar matrices de opinión que quieren identificar a Venezuela como un país ecocida".

"Para decirle al mundo cuáles son nuestras acciones para proteger al ambiente, para decirle al mundo qué es lo que está haciendo Venezuela para proteger al ambiente", agregó Lorca sobre los propósitos de la nueva institución.

Detalló que el Observatorio Nacional de la Crisis Climática no se limitará a trabajar con información de los científicos venezolanos, sino también contará con la experiencia de científicos e instituciones de otros países de la región.

Lorca invitó a especialistas latinoamericanos a participar en el "Encuentro internacional contra la crisis climática" que se realizará en octubre en Caracas.

Precisó que en dicho evento se enfatizará en el debate y estudio sobre la Amazonia y la protección de la cuenca amazónica, así como en el análisis de la situación ambiental de la Cordillera Andina y del Caribe.

El ministro resaltó que Venezuela es un país que cuenta con más del 50 por ciento de su territorio protegido bajo régimen de administración especial y los parques nacionales, monumentos naturales, reservas y refugios representan el 28 por ciento del territorio.

El Observatorio Nacional de la Crisis Climática fue una propuesta aprobada por el presidente venezolano, Nicolás Maduro, en mayo de este año, en la clausura del Primer Congreso Nacional de Investigadores e Investigadoras sobre el Cambio Climático.

Para impedir daños ambientales

Solicitarán medidas precautelativas para el Monumento Natural Cerro Venezuela en Anzoátegui



Protección del área ante extracciones de tierra y construcciones

El Ministerio Público (MP) solicitará medidas precautelativas para el Monumento Natural Cerro Venezuela, ubicado en el estado Anzoátegui, con el objetivo de proteger sus áreas.

La información fue suministrada por el fiscal general de la República, Tarek William Saab, a través de su cuenta oficial de la red social Twitter, en la que destaca que la medida impedirá las extracciones de minerales no metálicos y afectaciones ilegales en la zona.

“Ministerio Público solicitará: Medidas precautelativas para impedir daños ambientales por extracciones de tierra y construcciones que causan daño al cerro Venezuela: declarado monumento natural en fecha 02-04-2009, por decreto N° 37 de la Gobernación de Anzoátegui”, escribió.

El Cerro Venezuela, posee una vegetación xerófila y se ubica a 85 metros sobre el nivel del mar, entre el Municipio Autónomo Turístico El Morro Licenciado Diego Bautista Urbaneja (Lechería) y el Municipio Autónomo Simón Bolívar (Barcelona).

Atención a Barinas

Minec y Minaguas evalúan situación de la cuenca del Río Socopó

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), junto con la cartera de Atención de las Aguas (MinAguas), evaluaron la situación actual de la cuenca hidrográfica del río Socopó, ubicado en el municipio Sucre del estado Barinas, luego del desbordamiento del afluente el pasado 9 de agosto de 2022.

Durante la supervisión técnica, se verificaron las condiciones geográficas, meteorológicas, ambientales, hidroclimatológicas y geológicas. Con

los resultados del estudio, se elaboró un documento que será elevado a la Alcaldía del Municipio Antonio José de Sucre e instituciones afines, para ejecutar las recomendaciones emitidas por la comisión.

En el despliegue, también participaron servidores del Minec Barinas y sus entes adscritos, MinAguas, Alcaldía de Sucre Barinas, Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales Ezequiel Zamora (Unellez) y la Universidad Politécnica Territorial (UPT) del Estado Barinas “José Félix Ribas” núcleo Socopó, entre otros entes.

Junto al Poder Popular

Conare: 47 años de recuperación y cuidado del ambiente

El 23 de agosto, la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), cumplió 47 años de funciones con el propósito de promover, conservar y recuperar el ambiente.

La institución, creada en 1975 y adscrita al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), trabaja junto con la Misión Árbol en la recuperación y cuidado de las cuencas, bosques, actividades impulsadas por brigadistas, voluntarios ecosocialistas y el Poder Popular organizado.

En este sentido, Conare desarrolla y ejecuta proyectos de reforestación y arborización con múltiples fines, que permiten la incorporación de componentes forestales en el desarrollo local,

regional y nacional, mediante la gestión compartida con el pueblo para así dar cumplimiento al Quinto Objetivo del Plan de la Patria.

Desde 2006, con la creación de la Misión Árbol, Conare redimensiona su accionar a la luz de las nuevas exigencias de construcción y fortalecimiento del Poder Popular con una clara orientación hacia el ecosocialismo, para el mejoramiento de la calidad de vida de la población.



Financiarán investigaciones

En funcionamiento el Sistema de Gestión de Propuestas contra la Crisis Climática

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), puso en funcionamiento el Sistema de Gestión de Propuestas contra la Crisis Climática (Sigeprocc), al cual se podrá ingresar en la página Web de la institución <http://www.minec.gob.ve/> en la sección carrusel de íconos de sistemas.

El Sigeprocc es una plataforma automatizada, que permitirá registrar las propuestas para el fortalecimiento de la política pública y proyectos de investigación contra la crisis climática.

También asentará los datos fundamentales de todas aquellas personas e instituciones, que realizan actividades en materia de cambio climático en la República Bolivariana de Venezuela.

Sigeprocc forma parte de las acciones emprendidas por el Gobierno Nacional ante la crisis generada por el cambio climático, y nace de forma paralela con el Observatorio Nacional de la Crisis Climática (ONCC).

Mediante la ONCC, el Ejecutivo ha dispuesto un fondo rotatorio para el financiamiento de proyectos de investigación y fortalecimiento de políticas públicas contra la crisis climática, que contribuyan a preservar la vida y la biodiversidad e impulsen el desarrollo de conocimientos relativos al cambio climático, la participación corresponsable de diversos actores, reducción de los gases de efecto invernadero, la adaptación al cambio climático y monitoreo de los efectos adversos.

Respecto al fondo rotatorio, este será gestionado a través del Sigeprocc desde la ONCC, y facilitará por intermedio de financiamiento consolidar las políticas promovidas por el Ejecutivo Nacional en materia de cambio climático.

Con el Sigeprocc se podrá ordenar y sistematizar la información de personas e instituciones que realizan acciones, innovaciones e investigaciones contra la crisis climática en la República Bolivariana de Venezuela, lo cual orientará las políticas e inversiones dirigidas hacia la solución a los efectos adversos provocados por el cambio climático en el país.

Primer Encuentro Nacional de Defensores Ambientales

La ordenación del territorio es esencial para la conservación



Revisaron logros alcanzados en lo que va de año

Durante el segundo día de ponencias del Primer Encuentro Nacional de Defensores se desarrolló el conversatorio “Ordenación del Territorio”, en la sede central del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec).

Las exposiciones estuvieron a cargo del director General de Políticas de Gestión y Conservación de Ecosistemas, Franklin Linares y su adjunta Abigail Castillo, quienes mostraron un enfoque de la «Ordenación del Territorio» basada en la conservación, protección, manejo y recuperación del ambiente, tal como lo establece la ley Orgánica del Ambiente, para contribuir con el aparato productivo del país y garantizar el uso apropiado de los recursos naturales bajo una visión sustentable.

Los expositores hicieron llamaron a quienes llevan adelante la tarea de cumplir con las fiscalizaciones ambientales para proteger los ecosistemas en el territorio nacional, a poner suma atención a las realidades ecológicas, geográficas, poblacionales, sociales, económicas, políticas que están de acuerdo con las premisas de desarrollo sustentable, que incluyen además la información, consulta y participación del Poder Popular para juntos poder avalar un futuro equilibrado.

El Primer Encuentro Nacional de Defensores Ambientales se realizó con la intención de hacer una revisión de los logros alcanzados durante este año, en procura de desarrollar políticas favorables que permitan seguir las atenciones a la madre tierra y asegurar un mundo sano para las próximas generaciones.

Supervisión y control de la materia

Minec mostró avances en el manejo de los desechos peligrosos



Proporcionan herramientas para lograr cambios favorables para los espacios naturales

La directora de Emisiones y Efluentes de la Dirección General de Calidad Ambiental del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Yurly Tiberio, hizo un balance sobre el manejo y uso de los desechos sólidos, en especial los peligrosos, durante segundo día de exposiciones del Primer Encuentro Nacional de Defensores Ambientales.

La servidora indicó a los asistentes los datos

puntuales que maneja el Minec, además de cómo es el proceso de transfronterización, el funcionamiento del registro automatizado, los requisitos exigidos por la ley, las alternativas de tratamiento y proceso de disposición final.

Las acciones se realizan con el fin de garantizar el cumplimiento óptimo de supervisión y control en la materia, así como proporcionar las herramientas necesarias para lograr cambios favorables en pro de los espacios naturales.

En la línea de la costa del Lago de Maracaibo

Minec Zulia rescata y libera un ejemplar “Boa Constrictor”

Personal de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Zulia del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), rescataron y dejaron en libertad a un ejemplar de la llamada “tragavenado” (Boa constrictor)

El animal fue recuperado en la empresa Sociedad Mercantil Indusalca, ubicada en el Parque Industrial

de la avenida Los Haticos de la ciudad de Maracaibo, y fue puesto en cuarentena para observación de sus condiciones de salud.

Cumplido el período de resguardo, el reptil fue llevado al bosque manglar, en la línea de la costa del Lago de Maracaibo, para su liberación.

Primer Encuentro Nacional de Defensores Ambientales

Informes Técnicos Ambientales contribuyen a la conservación de los ecosistemas en el planeta



Revisaron logros alcanzados en lo que va de año

El presidente de la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Adolfo Paredes, destacó la importancia de la elaboración de los informes técnicos ambientales para la toma de decisiones acertadas en atención a las leyes vigentes.

Durante una ponencia en el contexto del 1er Encuentro de Defensores Ambientales, que se desarrolló en las instalaciones de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas, en Caracas, entre los días 25 y 26 de agosto, Paredes afirmó que este trabajo técnico contribuye a la conservación de los ecosistemas a nivel local, regional y nacional, pues en él queda plasmado "la esencia de lo que hacemos como ministerio.

Añadió que en el pasado existían muy pocos fiscales con competencia ambiental y hoy en día gracias a la intervención del Gobierno Nacional, y en particular a la gestión del fiscal general, Tarek William Saab, se ha diseminado en el territorio.

También enfatizó la relación que existe entre ambos organismos que tributan a la consolidación del Quinto Objetivo Histórico del Plan de la Patria (2019-2025), sobre todo a fin de garantizar los recursos naturales a las generaciones presentes y futuras.

De igual forma, disertó sobre la trascendencia para el intercambio de conocimientos y experiencias en el encuentro de defensores ambientales, el cual congregó a funcionarios del Ministerio Público (MP), Unidades Territoriales Ecosocialistas (UTECS) y Guardia Nacional Bolivariana (GNB), entre otros entes públicos.

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Los sistemas participativos de alerta temprana anclados al Poder Popular

Por Josué Alejandro Lorca Vega



En una época de eventos climáticos cada vez más severos, la diferencia entre mínimas e ingentes pérdidas humanas y materiales, la determina la capacidad de organización y articulación entre el Estado y las Comunidades. Una capacidad que se construye con método y voluntad política. Es lo que conocemos como Resiliencia y es quizás el aspecto más importante de las políticas públicas para hacer frente a la Crisis Climática Global.

“Resiliencia es el término empleado en ecología de comunidades y ecosistemas para señalar la capacidad de estos de absorber perturbaciones, manteniendo sus características de estructura, dinámica y funcionalidad prácticamente intactas; pudiendo retornar a la situación previa a la perturbación tras el cese de la misma.” (Holling, 1973).

Las organizaciones populares juegan un papel central en las acciones de resistencia al cambio climático. Si bien, el término “Resiliencia” puede ayudar a las potencias industrializadas a evadir su responsabilidad en las causas que han originado la Crisis Climática Global, los pueblos están obligados por su propia salvación a fortalecer este aspecto, a exigir las retribuciones necesarias para protegerse y combatir la voracidad capitalista. Nuestra República, por su estructura política revolucionaria, es también una gran ventaja. Se trata de un complejo sistema de Comunas, Consejos Comunales, CLAPS, Mesas Técnicas de articulación especializadas, en grado de abarcar todos los temas sensibles de la sociedad. Por lo tanto se constituye una base muy ágil para articular e implementar respuestas efectivas ante las perturbaciones climáticas. Hablamos del Sistema Participativo de Alerta Temprana.

Según las Naciones Unidas, “Un sistema de alerta temprana es una medida de adaptación al cambio climático que utiliza sistemas de comunicación integrados con el fin de ayudar a las comunidades a prepararse para los peligros relacionados con el clima” (Naciones Unidas, 2017).

El modelo para el diseño y puesta en marcha de un Sistema de Alerta Temprana, sugerido por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), “integra el conocimiento, la supervisión y la antici-pación de los riesgos, la diseminación de la información y la respuesta ante alertas” (Naciones Unidas, 2017). El modelo que estamos implementando en la República Bolivariana de Venezuela, incorpora la participación como eje central de su desempeño.

Esta aproximación soberana para el Sistema Nacional de Alerta Temprana, garantiza cuatro objetivos fundamentales:

1) La Prevención de Riesgos: En una acción coordinada entre Comunidad – Gobiernos Locales – Institutos Nacionales de Alerta Temprana – Gobierno Nacional, se logra actuar preventivamente en la preparación, movilización y resguardo de nuestro pueblo.

2) El Empoderamiento Popular del Territorio: Se integran los planes de desarrollo integral comunitario a las acciones de preservación y protección de los ecosistemas, como elemento central para mitigar y resistir a la Crisis Climática Global, forjando la nueva cultura ecosocialista.

3) El Derecho a la Ciudad: Es parte importante del legado del Comandante Chávez, fundamentado en la Nueva Geometría del Poder, donde las comunidades antes excluidas se hacen protagonistas de las políticas públicas y son garantes de su propio desarrollo y goce del derecho a una vida feliz, sana, inclusiva y pacífica, en armonía con la Madre Tierra.

4) La Planificación Ecosocialista del entorno comunitario: Se consolida una estructura de información basada en proyectos y planes de acción que forjan una resiliencia sólida ante la Crisis Climática Global.

El día 22 de agosto 2022, se inauguró el Observatorio Nacional de la Crisis Climática, una herramienta tecnológica, aprobada por nuestro Presidente Nicolás Maduro, al cierre del Primer Congreso Nacional de Investigadores sobre el Cambio Climático que se desarrolló del 3 al 6 de

mayo de éste año. Tendrá la función de ser el centro de recopilación de la información ambiental de todo el País, desde diferentes fuentes, para luego geo-referenciarla y producir estudios y proyectos eficaces para la mitigación y adaptación al Cambio Climático. Aportando, en fin, conocimiento científico para la toma de decisiones políticas entorno a la crisis climática.

Siendo el Poder Popular el eje central del Sistema Nacional de Alerta Temprana, la formación y la acción militante son dos pilares para alcanzar los objetivos planteados. De ahí el esfuerzo que se viene haciendo desde el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, impulsando las Brigadas contra el Cambio Climático y a todas las organizaciones sensibilizadas con la crisis climática.

En materia de formación y difusión, estaremos estrenando, una publicación producida desde FUNDAMBIENTE: "Manual de Construcción de los Mapas de Riesgos Comunitarios", de la Profesora Lucía Barboza, con información clara y amena para la organización, auto-formación y planificación estratégica en los entornos comunitarios.

El manual es muy completo y va desde la conceptualización de los diferentes tipos de riesgo, hasta la dotación de herramientas de planificación popular. Con este instrumento, las organizaciones comunitarias contarán con lo necesario para levantar sus

mapas y ubicar las situaciones de riesgo que podrán ser subsanadas con antelación a las perturbaciones climáticas.

El Observatorio Venezolano para la Crisis Climática será el repositorio de los mapas comunitarios a nivel nacional, permitiendo alcanzar un nivel de detalle sin precedentes en el manejo estratégico del territorio.

Acompañemos a nuestro Líder Nicolás Maduro en esta nueva época de transición ecosocialista, para salvar la vida en el planeta con la fuerza Revolucionaria del Pueblo Bolivariano!

Referencias Consultadas:

- Naciones Unidas - Acción por el Clima, "Sistemas de Alerta Temprana" Enlace: <https://www.un.org/es/climate-change/climate-solutions/early-warning-systems>
- Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo - PNUD, "Sistemas de alerta temprana basado en comunidades: una guía práctica", 2022. Enlace: <https://www.undp.org/es/mexico/publications/sistemas-de-alerta-temprana-basado-en-comunidades-una-guia-practica>
- Holling, C., S. 1973. Resilience and Stability of Ecological Systems. Annu. Rev. Ecol. Syst. 4:1-23.

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

26/08/2022

¡Ya basta de tanta tortura a la economía venezolana! No han conseguido arrodillarnos. Venezuela encontró su propio camino hacia una economía de circuitos virtuosos y generación de riquezas, rumbo a la construcción de un futuro victorioso



@NicolasMaduro

25/08/2022



El #1Oct se inaugura la línea directa Moscú - Margarita, para fortalecer el turismo entre nuestros pueblos. Además, muy pronto tendremos la Expo-Turismo Falcón 2022, con rueda de negocios, inversión en centros turísticos, bulevares. ¡Falcón será una potencia turística!



@NicolasMaduro

25/08/2022

El pueblo venezolano es el principal protagonista de la Revolución Bolivariana y se expresa a través de las redes sociales, medios de comunicación, entre otras vías. No podemos gobernar desde el ego, es necesario escuchar al soberano.



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO